
O Prefeito Betinho Lima 
(PSD) esteve reunido na tarde 
desta quinta-feira (20), com 
a Comissão de Professores 
Municipais responsável pela 
elaboração do Plano de Carreira 
do Magistério Municipal, quan-
do foi assinado o Projeto de Lei 
encaminhando a nova legislação 
que regulamentará a carreira dos 
professos efetivos do Município 
de Goioerê.
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Protocolado projeto de lei que regulamenta plano
 de carreira do magisterio municipal de Goioerê
Cássio Zanuto Garante 

R$ 500 mil para
investir na saúde em 

Rancho Alegre
O prefeito Cássio 

Zanuto comemora 
uma importante con-
quista para o mu-
nicípio de Rancho 
Alegre D’Oeste após 
uma visita à Curitiba 
nesta semana, onde 
cumpriu uma extensa 
agenda de audiências 
em secretarias do 
Governo do Estado e 
na Assembleia Legis-
lativa.

Moreira Sales: Centro de Convivência
do Idoso participa do JIIDOS

Janiópolis está finalizando serviços 
de substituição de iluminação

Está em ritmo ace-
lerado e finalizando, 
os trabalhos de subs-
tituição da iluminação 
pública tradicional por 
lâmpadas de LED. Os 
serviços estão sendo re-
alizados na sede e distri-
tos do nosso município, 
promovendo uma maior 
sensação de segurança 
para a população.

Fanfarra de Municipal de Quarto Centenário 
recebe uniformes e instrumentos

Na noite desta quarta-feira, a prefeitura municipal de Quarto 
Centenário apresentou oficialmente para toda a comunidade os 
uniformes e os novos instrumentos musicais da fanfarra municipal. 

O Departamento de 
Esportes de Moreira 
Sales realizou nesta ma-
nhã uma viagem com 13 
participantes do Centro 
de Convivência do Ido-
so para participarem do 
JIIDOS – Jogos da Inte-
gração do Idoso, que será 
realizado em Maringá.

MDB realiza encontro 
para debater estratégias

para campanha e 
fortalecer pré-canditados

O MDB de Goioerê reali-
zou um encontro estratégico 
na noite da última quarta-feira 
(19). O evento, que reuniu 
filiados e pré-candidatos às 
eleições deste ano, teve como 
objetivo debater as diretrizes 
para a campanha eleitoral e 
fortalecer seus pré-candidatos. 

ACIG entrega 
brinquedos 

para o Centro 
Santa Clara
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O MDB de Goioerê 
realizou um encontro es-
tratégico na noite da última 
quarta-feira (19). O evento, 
que reuniu filiados e pré-
candidatos às eleições deste 
ano, teve como objetivo 
debater as diretrizes para a 
campanha eleitoral e forta-
lecer seus pré-candidatos. 

A palestra que reuniu as 
lideranças do partido foi 
ministrada pela jornalista 
especialista em marketing 
político, Isabela Lustosa, 
da Fundação Ulisses Gui-
marães. 

Durante o encontro, fo-
ram discutidas diversas pau-
tas, incluindo a formulação 
de estratégias de campanha, 
a definição de prioridades 

MDB realiza encontro para debater estratégias
para campanha e fortalecer pré-canditados

políticas e o alinhamento 
das propostas partidárias 
às demandas da população. 

As lideranças do MDB en-
fatizaram a importância da 
unidade e da mobilização 
para alcançar resultados 
positivos nas urnas.

Segundo o presidente 
do MDB de Goioerê, “Pro-
fessor Paraíba”, o princi-
pal objetivo da palestra 
foi planejar e organizar a 
campanha eleitoral, além de 
fortalecer os pré-candidatos 
do partido.  “O conhecimen-
to é fundamental para que 
possamos trilhar um lindo 
caminho na política nas elei-
ções 2024 e esse evento foi 
fundamental para fazermos 
alguns alinhamentos para 
colocarmos nossa campa-
nha na rua”, explicou.

 “Este encontro é fun-

damental para alinharmos 
nossas estratégias e garan-
tirmos que estamos todos na 
mesma direção. Queremos 
preparar nossos pré-candi-
datos e oferecer à população 
opções comprometidas 
com o desenvolvimento e 
bem-estar de nossas comu-
nidades”, destacou.

Além das discussões es-
tratégicas, o encontro tam-
bém contou com workshops 
para mulheres e palestras 
sobre marketing político, 
uso de redes sociais, comu-
nicação eficiente e gestão de 
campanhas. Especialistas 
renomados compartilharam 
suas experiências e ofere-
ceram orientações práticas 
para os pré-candidatos.O vereador e presidente do MDB, 

Kleber Paraíba e a palestrante

Lideranças do MDB participaram do evento na quarta-feira

Com 6 mil vagas anun-
ciadas para o primeiro 
edital, o programa Mais 
Médicos aposta em no-
vos incentivos para atrair 
profissionais brasileiros e 
ampliar o acesso ao aten-
dimento em saúde no país, 
principalmente nas regiões 
de extrema pobreza e va-
zios assistenciais.

Para especialistas ou-
vidos pela Agência Brasil, 
o programa é uma alter-
nativa importante para 
que populações pobres e 
de áreas remotas tenham 
acesso garantido à saúde. 
Entidades médicas, entre-
tanto, criticam a possível 
contratação de profissio-
nais brasileiros formados 
no exterior e de estrangei-
ros sem a revalidação de 
diplomas.

Ao todo, 16 mil vagas 
serão abertas até o final 
deste ano para profissionais 
que serão responsáveis 
pela atenção primária em 

Mais Médicos cria incentivos para 
fixar profissionais nas municípios

milhares de cidades bra-
sileiras. As outras 10 mil 
oportunidades serão custe-
adas pelos municípios, mas 
garantirão às prefeituras 
menor custo, viabilização 
das contratações, maior 
agilidade na reposição do 
profissional e permanência 
nessas localidades.

Para tentar garantir a 
permanência do profissio-
nal em pequenos muni-
cípios, o governo pagará 
um incentivo de fixação 
que pode chegar a R$ 120 
mil para o médico que ficar 
por quatro anos em áreas 
vulneráveis.

De acordo com o edital, 
podem participar profissio-
nais brasileiros e intercam-
bistas, brasileiros formados 
no exterior ou estrangeiros, 
que continuarão atuando 
com Registro do Ministério 
da Saúde (RMS). Os médi-
cos brasileiros formados 
no Brasil têm preferência 
na seleção.

No atual formato, o 
tempo de participação no 
programa passa a ser de 
quatro anos, prorrogável 
por igual período, quando 
o médico poderá fazer es-
pecialização e mestrado. 
A bolsa é de R$ 12,8 mil, 
mais auxílio-moradia. Os 
brasileiros e estrangeiros 
formados no exterior que 
participarem do programa 
terão desconto de 50% 
na prova de revalidação 
do diploma, o Revalida, 
realizada pelo Ministério 
da Educação. Na última 
edição do Revalida, o valor 
da taxa de inscrição foi de 
R$ 410.

Levantamento feito pelo 
Ministério da Saúde aponta 
que 41% dos participantes 
do programa desistem de 
atuar nos locais mais remo-
tos para irem em busca de 
capacitação e qualificação. 
Como incentivo, eles re-
ceberão adicional de 10% 
a 20% da soma total das 

bolsas de todo o período de 
permanência no programa, 
a depender da vulnerabili-
dade do município.

Diplomas: - Entidades 
médicas consideram fun-
damental que profissionais 
com diplomas emitidos 
no exterior tenham seus 
conhecimentos revalida-
dos no país – o que não é 
exigido atualmente pelo 
Ministério da Saúde no 
âmbito do programa.

Em entrevista à Agência 
Brasil, o presidente da As-
sociação Médica Brasileira 
(AMB), César Eduardo 
Fernandes, admite que há 
áreas no país conhecidas 
como vazios assistenciais, 
onde o provimento de mé-
dicos é insuficiente. Ele 
acredita, entretanto, que 
o problema não se resolve 
por meio do envio de pro-
fissionais a esses locais, 
mas com atenção também 
à segurança e ao ambiente 
de trabalho.

Rota do Progresso
O  programa Rota do Progresso, lançado nesta semana 

pelo Governo do Paraná, vai aplicar mais de 2,5 bilhões de 
reais para pequenos municípios. O pacote de investimentos 
objetiva a diminuição da diferença do Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) entre cidades paranaenses.

Rota do Progresso II
Os recursos serão aportados nas áreas da infraestrutu-

ra, planejamento e desenvolvimento humano, e deverão 
estimular a economia e a geração de emprego. Elevando 
a qualidade de vida em oitenta cidades pré-selecionadas.

Incentivos fiscais
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul 

(BRDE) abriu inscrições para entidades com projetos nas 
áreas cultural, social, esportiva e de saúde participarem 
da captação de recursos por meio de incentivos fiscais. As 
inscrições vão até 31 de agosto.

União da Vitória
O secretário Santin Roveda (Justiça e Cidadania) acom-

panhou o governador Ratinho Júnior (PSD) no anúncio de 
R$ 47,7 milhões em investimentos em União da Vitória. O 
pacote inclui a contratação da empresa que fará os estudos 
para elaboração do anteprojeto de contenção das cheias do 
rio Iguaçu, a incorporação de cinco cursos da Univ pela 
Unespar, pavimentação de ruas e avenidas e a instalação 
de luminárias na zona urbana da cidade.

Arquivados
O Conselho de Ética da Assembleia Legislativa ar-

quivou os processos disciplinares contra os deputados 
Renato Freitas (PT), Tito Barichello (União) e Ricardo 
Arruda (PL). O presidente do conselho, deputado Delegado 
Jacovos (PL) disse que enquanto não mudar o regimento 
do legislativo vai continuar arquivando os processos que 
chegam ao colegiado.

Enio no trecho
Em Ponta Grossa, o diretor-geral da Itaipu Binacional, 

Enio Verri, assinou convênio com a prefeita Elizabeth Sil-
veira Schmidt (União) que prevê repasse de R$ 32 milhões 
para obras de pavimentação, urbanização e microdrenagem 
das nascentes do Arroio Ronda. Enio Verri também recebeu 
o título de cidadão honorário de Ponta Grossa na Câmara 
de Vereadores e na UEPG participou da entrega do espaço 
‘Ciência Lúdica’ no Campus Uvaranas da UEPG. O depu-
tado Aliel Machado (PV) acompanhou Verri nas agendas.

Eleições e paz
O presidente do TRE-PR, desembargador Sigurd Roberto 

Bengtsson, lançou a campanha “Eleições 2024 no caminho 
da Paz” para os representantes de partidos políticos de 
Curitiba e região metropolitana. “O objetivo é construir 
no Paraná, um processo eleitoral no caminho da paz, com 
a colaboração de todos os partidos políticos, candidatas e 
candidatos, advogadas e advogados. Mais do que nunca, o 
princípio de cooperação se aplica nas eleições”, explicou.

Núcleo
A Justiça Eleitoral do Paraná está estudando a criação 

de um núcleo de conciliação voltado aos partidos políticos. 
A iniciativa é de natureza pré-processual para que o TRE 
resolva situações de maneira mais célere e efetiva, antes de 
se transformarem em ações judiciais. “O que nós queremos 
é transparência, democracia e cidadania. Para que tudo 
isso ocorra é necessário que cada um faça o seu trabalho 
e cumpra o seu papel”, disse o corregedor.
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O Prefeito Betinho Lima 
(PSD) esteve reunido na tarde 
desta quinta-feira (20), com 
a Comissão de Professo-
res Municipais responsável 
pela elaboração do Plano 
de Carreira do Magistério 
Municipal, quando foi assi-
nado o Projeto de Lei enca-
minhando a nova legislação 
que regulamentará a car-
reira dos professos efetivos 
do Município de Goioerê. 
Durante a reunião com os 
professores o Prefeito Be-
tinho Lima pediu para que 
a Secretária de Educação, 

Protocolado projeto de lei que regulamenta plano
 de carreira do magisterio municipal de Goioerê

deslocaram até a Câmara 
Municipal onde foi proto-
colado o Plano de Carreira 
do Magistério, solicitando 
urgência na aprovação para 
que seja incluído no próximo 
orçamento municipal e os 
avanços sejam pagos a partir 
de janeiro de 2025.

Em mais uma ação da SAS 
– Sala ACIG Social, a diretoria 
da Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê rea-
lizou na tarde de quarta-feira, 
19, a entrega de brinquedos 
para o Centro Educacional 
Santa Clara, de Goioerê.

O projeto de aquisição dos 
brinquedos, lúdicos e didáti-
cos, envolveu investimento 
de R$ 5 mil, dos quais R$ 
3 mil foram bancados pela 
Sala ACIG Social, através 
da contribuição mensal dos 
associados.

O presidente da ACIG, 
Alexandre Cândido, salientou 
que o projeto é importante 
para apoiar a qualidade do 
atendimento oferecido pelo 
Centro Santa Clara às crianças 
assistidas e que a Associação 
Comercial participar da aqui-
sição dos brinquedos é um 
grande investimento social.

ACIG entrega brinquedos 
para o Centro Santa Clara

A entrega dos brinquedos aconteceu na tarde de quarta-feira

Com apoio do Governo, Jaguariaíva 
terá sede própria do Conselho Tutelar

Depois de 33 anos de 
espera, o Conselho Tutelar 
de Jaguariaíva, na região 
dos Campos Gerais, ga-
nhou nesta quinta-feira 
(20)  sede própria  para 
abrigar os servidores e re-

alizar os atendimentos que 
resguardam os direitos das 
crianças e adolescentes.

A obra está entre o pa-
cote de construção de 12 
novos espaços anunciados 
pelo Governo do Paraná, 

por meio das Secretarias do 
Desenvolvimento Social 
e Família e das Cidades, 
com investimento total de 
R$ 15.066.807,29, oriun-
dos do Fundo Estadual da 
Infância e Adolescência. 
A unidade de Jaguaria-
íva,  iniciada em 2023, 
teve o custo total de R$ 
1.317.272,92. A Prefeitura 

doou o terreno.
Para o secretário esta-

dual do Desenvolvimento 
Social e Família, Rogério 
Carboni, o novo espaço 
garante mais conforto não 
apenas para os servidores, 
como também para as fa-
mílias. “É um espaço de 
conversa, de acolhimento, 
de entendimento.

Anirleia de Paula, e os 
membros Jurídicos, Lincoln 
Lima e José Marcelo,  apre-
sentassem todas as dúvidas 
levantadas durante as discus-
sões do Projeto de Lei que 
teve apoio do CIEDEPAR 
– Consórcio Intermunicipal 
para a Educação, entidade 
que o município é associa-
do,  e contemplará todo o 
exercício do profissional do 
magistério, desde a sua ini-
ciação no Quadro do Muni-
cípio até a sua aposentadoria. 
O SISMUG através de sua 
presidente, Juliete Hiradai, 

Momento em que o representante
 dos professores assinava projeto  

O prefeito Betinho Lima assinou o projeto nesta quinta-feira
e do presidente licenciado, 
Alex Correia da Costa, parti-
ciparam da reunião na Prefei-
tura e enalteceram os avanços 
conquistados pelo magistério 
durante a atual administra-
ção, como aproveitaram para 
solicitar que seja elaborado 
o Plano de Carreira dos de-

mais servidores. O assunto 
está sendo estudado pela 
equipe do Prefeito Betinho. 
Durante o evento na Pre-
feitura alguns membros da 
comissão de professores 
enalteceram a maneira de-
mocrática como o Plano 
de Carreira foi construído, 

resgatando compromissos 
que deixaram de serem cum-
pridos desde 2015, gerando 
prejuízos para toda a classe 
do magistério municipal. 
Concluída a reunião no Paço 
Municipal, o Prefeito Beti-
nho Lima, acompanhado da 
Comissão de Professores, 
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Na noite desta quarta-fei-
ra, a prefeitura municipal de 
Quarto Centenário apresen-
tou oficialmente para toda a 
comunidade os uniformes e 
os novos instrumentos mu-
sicais da fanfarra municipal. 

Com um investimento 
passando dos R$ 65 mil 

Fanfarra de Municipal de Quarto Centenário 
recebe uniformes e instrumentos

reais por meio do Apoio 
Cultural, desenvolvido pela 
Copacol Arte e Ação, e com 
contra partida do munícipio, 
todos os presentes puderam 
presenciar a apresentação 
da fanfarra municipal e 
a dedicação dos alunos e 
professores.

O prefeito municipal 
Akio Abe, ressaltou a im-
portância do projeto para 
o Município. “Estamos 
felizes com esse apoio que 
temos da Cooperativa Co-
pacol, porque através deste 
apoio nossos jovens tem a 

oportunidade de resgatar a 
cultura e a arte em nosso 
Município. Obrigado a to-
dos que estiveram presentes 
e também a Cooperativa 
Copacol e Câmara de Vere-
adores pela parceria. “disse 
Akio Abe

Além do prefeito Akio 

Abe que estiveram presente 
a secretaria de educação 
Angela Tunin, o diretor do 
Projeto Cidadãos do Futuro 
Claudinei, a secretaria de 
assistência social Maria 
Abe, os professores da fan-

farra Jefté Rodrigo e Luiz 
Fernando, as representantes 
da Cooperativa Copacol 
Elizete e Gislaine, além dos 
vereadores Alécio, Luciana, 
Jhonny e Yuri

O Departamento de 
Esportes de Moreira Sales 
realizou na manhã de terça-
feira uma viagem com 13 
participantes do Centro de 
Convivência do Idoso para 
participarem do JIIDOS 
– Jogos da Integração do 
Idoso, que será realizado 
em Maringá.

Com a participação de 
800 idosos, 100 profissio-
nais de educação física  e 
com a presença de 43 mu-
nicípios, os Jogos de Inte-
gração ao Idoso acontecem  
de 18 a 21 de junho na vila 
olímpica de Maringá, tendo 
como objetivo

Os  JIIDO integram os 
jogos oficiais do Gover-
no do Estado, realizados 
pela Secretaria do Esporte 
(SEES). Eles são mais do 
que uma competição espor-
tiva, pois reúnem atletas da 

Muita expectativa para a peça 
“Tem Palhaço Que Desperdiça 
Água”, que será apresentada 
nesta sexta-feira, dia 21, em 
Campo Mourão.

Moreira Sales: Centro de Convivência
do Idoso participa do JIIDOS 

Peça “Tem Palhaço Que Desperdiça Água” 
será apresentada nesta sexta-feira, dia 21

terceira idade de diversos 
municípios para celebrar 
a vida, superar desafios 
e promover a integração. 

A peça, produzida e apresen-
tada pela CIA Paranaense Circo 
Teatro Sem Lona, é das mais 
importantes e aborda questões 
de conscientização sobre o uso 

Esta primeira etapa da 
edição 2024 é voltada mais 
para os iniciantes. Eles 
participarão de oficinas es-

da água.
O evento acontece na Escola 

do Campo Narciso Simão, às 
09h30 e 14h. O projeto é patro-
cinado pela CNH por meio da 

portivas adaptadas para os 
iniciantes, com o objetivo 
de apresentar e desenvolver 
o gosto pelo esporte.

Lei de Incentivo à Cultura do 
Mistério da Cultura e Governo 
Federal, seu objetivo principal é 
ensinar e orientar as crianças e 
adolescentes sobre o consumo 
consciente da água.

A linguagem circense e tea-
tral é utilizada neste espetáculo 
como forma de conscientizar a 
população sobre a importância 
da água para a sobrevivência no 
planeta Terra. A peça conta com 
a participação de 4 atores que, no 
decorrer da apresentação, inte-
ragem com a plateia, por meio 
da comédia para contar toda a 
história da evolução humana até 
a como a economia de água ajuda 
evitar o desperdício e melhorar 
a qualidade de vida.

Além disso, as mensagens 
são transmitidas de forma lúdica, 
para assim, despertar a com-
preensão do quão importante é 
a água em nosso ecossistema, 
orientando assim, a futura gera-
ção a serem cidadãos conscientes 
e responsáveis com o meio 
ambiente.

O nvestimento passando dos R$ 65 mil reais por meio do Apoio Cultural, 
desenvolvido pela Copacol Arte e Ação, e com contra partida do munícipio

A entrega foi feira na noite de quarta-feira

Governador assina regularização de moradias 
e pavimentação para Reserva do Iguaçu

Cerca de 300 famílias que 
residem há três décadas em 
uma antiga vila residencial 
no entorno da Usina Hidrelé-
trica Governador Ney Braga, 
em Reserva do Iguaçu, estão 
mais perto de terem o direito 
à moradia reconhecido gra-
ças ao Governo do Estado. 
Nesta quinta-feira (21), em 
visita à cidade, na região 
Centro-Sul do Paraná, o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou um 
convênio de R$ 5,2 milhões 
com o município para resol-
ver a situação, onde também 
autorizou R$ 5,1 milhões 
para obras do programa As-
falto Novo Vida Nova.

Ratinho Junior enfati-
zou a relevância financeira 
dos projetos para Reserva 
do Iguaçu, que segundo o 
Censo de 2022 possui 6.553 
habitantes. “Estas ações so-
mam R$ 10,3 milhões, o que 
representa o maior repasse 
de recursos pelo Governo do 
Estado na história de Reserva 
do Iguaçu, o que resolve 
dois problemas históricos 
da cidade”, afirmou.

“Com a compra da área, 
estamos resolvendo um 
grande problema dessas 
300 famílias, que há déca-
das aguardavam por terem 
o direito sobre o local que 
vivem reconhecido”, co-
mentou. “Também estamos 
investindo mais de R$ 5 
milhões para asfaltar todas 
as ruas da parte urbana da 
cidade, trazendo junto com 
a pavimentação novos cal-
çamentos, galerias de água, 
iluminação pública em LED 
neste que é o maior progra-
ma voltado à melhoria da 
infraestrutura dos pequenos 
municípios paranaenses”, 
concluiu o governador.

FIM DA ESPERA – A 
regularização das moradias 
está prevista em um convê-
nio firmado entre a Secre-
taria das Cidades (Secid) e 
a Prefeitura de Reserva do 
Iguaçu, que prevê a compra 
da área, pertencente à Co-
pel. O Governo do Estado 
investiu R$ 5 milhões e a 
prefeitura dispendeu outros 
R$ 262 mil de contrapartida. 
A operação transfere a titu-

laridade da área, conhecida 
como “Vila C”, ao municí-
pio, que agora procederá com 
a individualização dos lotes 
e posterior transferência das 
propriedades aos moradores.

A comunidade beneficia-
da é formada por famílias 
majoritariamente de baixa 
renda – 180 das 300 famílias 
possuem renda per capita de 
até R$ 218 ao mês. Alguns 
moradores acompanharam a 
construção da Usina, inicia-
da em 1985, enquanto outros 
chegaram a trabalhar na 
estrutura após a sua conclu-
são, o que representa grande 
importância econômica para 
Reserva do Iguaçu.

É o que conta o aposenta-
do Haroldo Machado Santos, 
de 67 anos, que acompanhou 
a construção da barragem e 
reside na Vila C há quase 
40 anos. “A usina sempre 
deu muito emprego para o 
povo daqui e agora temos 
essa outra grande conquista 
que a gente esperava há 
muitos anos, que era ter o 
reconhecimento de que as 
casas são nossas. Não estou 
nem acreditando que esse 
momento finalmente che-
gou”, comemorou.

De acordo com o prefeito 
Vitório Antunes de Paula, o 
apoio financeiro do Estado 
foi fundamental para acabar 
com a espera da população. 
“Essa parceria firmada com o 
Estado nos permitiu dar mais 
dignidade aos moradores da 
Vila C, que era sonho de mui-
tos anos dos moradores, que 
finalmente poderão dizer que 
possuem uma casa própria”, 
declarou.

ASFALTO NOVO VIDA 
NOVA – Dos R$ 5,1 milhões 
destinados por meio do pro-
grama, quase R$ 5 milhões 
são de investimento direto 
do Governo do Estado via 
Secid e outros R$ 124 mil 
são de contrapartidas do 
município. Os recursos serão 
utilizados para a pavimenta-
ção de 12 ruas e avenidas da 
área urbana de Reserva do 
Iguaçu, além da substitui-
ção da iluminação pública 
municipal por sistemas de 
LED, que são mais eficientes 
e econômicos.

13 participantes do Centro de Convivência do Idoso para participarem do JIIDOS

Acontece nesta sexta-feira em Campo Mourão, em dois horários 09h30 e 14h
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Está em ritmo acelerado 
e finalizando, os trabalhos 
de substituição da ilumina-
ção pública tradicional por 
lâmpadas de LED.

Os serviços estão sendo 
realizados na sede e dis-
tritos do nosso município, 
promovendo uma maior 
sensação de segurança 
para a população.

O prefeito Ismael Deza-
niski conta que melhorar 
a iluminação sempre foi 
uma.  preocupação da 
administração, visando o 
bem estar e a segurança 
da população.

Ele cita ainda que Jani-
ópolis continua seguindo 
em frente, com muitas 
conquistas que promovem 
uma melhor qualidade de 
vida para os moradores.

Janiópolis está finalizando serviços 
de substituição de iluminação

O prefeito Cássio Zanuto 
comemora uma importante 
conquista para o município de 
Rancho Alegre D’Oeste após 
uma visita à Curitiba nesta 
semana, onde cumpriu uma 

Cássio Zanuto Garante R$ 500 mil para
investir na saúde em Rancho Alegre

extensa agenda de audiências 
em secretarias do Governo 
do Estado e na Assembleia 
Legislativa.

Dentre as principais con-
quistas, o prefeito destaca 

a liberação de R$ 500 mil, 
obtidos por meio do deputado 
federal Paulo Litro, para serem 
investidos na melhoria da saú-
de pública de Rancho Alegre. 
Além desse valor, o município 
também foi beneficiado com 
um recurso de R$ 100 mil 
para a reforma do prédio onde 
funciona o Espaço Cidadão, 
que oferece inúmeros serviços 
para a população.

“Com gratidão e reconhe-
cimento, agradeço ao nosso 
deputado federal Paulo Litro 
pelos recursos destinados ao 
nosso município. Esses recur-
sos serão utilizados para cus-
teio na saúde, ampliando ainda 
mais os atendimentos, e para 
a reforma do prédio público 
Espaço Cidadão, garantindo 
um melhor atendimento aos 
ranchoalegrenses. Mais do 
que recursos financeiros, estas 
ações representam esperança e 
confiança em dias melhores”, 
destaca o prefeito.

A liberação desses recursos 
promete melhorar significa-
tivamente a qualidade dos 

serviços de saúde e dos atendi-
mentos oferecidos pelo Espaço 
Cidadão, trazendo benefícios 
diretos para toda a comunidade 
de Rancho Alegre d’Oeste.

Durante as audiências o 
prefeito Cássio esteve acom-
panhado dos vereadores Anto-
nio Amaro, Valéria Minervino, 
Everson Ribeiro e Marcos 
Costa.

O prefeito Cassio Zanuto e o deputado Paulo Litro

O prefeito Cássio esteve acompanhado dos vereadores Antonio Amaro, 
Valéria Minervino, Everson Ribeiro e Marcos Costa.

A substituição de iluminação está sendo realizada em Janiópolis e distritos do município
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Com apoio do Estado, Jacarezinho alcança 
R$ 1 bilhão em investimentos privados
Melhorias na infraestrutura 

urbana realizadas pelo Governo 
do Estado e prefeitura incenti-
varam investimentos privados 
que somam R$ 1 bilhão entre 
2021 e 2024 em Jacarezinho, 
o maior da história da cidade, 
que é um dos polos do Norte 
Pioneiro do Paraná. O mon-
tante aplicado em atividades 
produtivas foi anunciado nesta 
quarta-feira (19) em evento 
com o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior no Cine 
Teatro Iguaçu. O governador 
também ressaltou a série de 
recursos destinados pelo Go-
verno do Paraná ao município 
nos últimos anos, na ordem de 
R$ 115 milhões.

“Hoje é dia de comemorar 
o grande volume de investi-
mento em Jacarezinho, com 
geração de emprego e novas 
empresas que têm ampliado 
o parque industrial de todo o 
Norte Pioneiro. Isso é fruto de 
um trabalho que temos com o 
programa Paraná Competitivo, 
de atração de investimentos, 
para que as empresas venham 
e se instalem no Interior do 
Estado, criando oportunidades 
nessas regiões”, destacou.

“O Paraná é o estado que 
mais cresceu no País, segundo 
o Banco Central. A geração de 
empregos no Paraná é a maior 
do Sul do Brasil e estamos com 
82% da população adulta traba-
lhando com carteira assinada, 
recorde no Estado. É fruto da 
força do empresariado parana-
ense e de empresas de fora que 
acreditam no nosso trabalho”, 
complementou o governador.

A mais nova empresa a se 
instalar no município é do Gru-
po Pipeline, uma das maiores 
fabricantes de piscinas de fibra 
do Brasil, que recebeu a licença 
de operação da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável nesta quarta-feira, 
mesmo dia em que inaugurou 
duas novas fábricas em Jaca-
rezinho. O investimento foi 
de R$ 14 milhões, sendo uma 
unidade para produção de 
piscinas e a outra unidade, a 
Pipe Chemical, para fabricação 
de equipamentos eletrônicos, 
painéis de piscinas, quiosques 

e showroom para as franquias.
Segundo o proprietário da 

empresa, João Campana de Oli-
veira, a expectativa é que sejam 
gerados pelas duas fábricas, 
em um primeiro momento, 80 
empregos diretos, número que 
deve aumentar a curto e médio 
prazo. “Estamos em franca ex-
pansão. Eu sou jacarezinhense, 
então fico muito feliz de ter a 
nossa empresa aqui na cidade, 
que tem se transformado em um 
baita polo industrial”, explicou.

O maior investimento pro-
gramado para Jacarezinho será 
realizado pela BBA - Grupo 
Ice Italy, com 110 milhões de 
euros previstos para os próxi-
mos quatro anos, cerca de R$ 
650 milhões. A empresa está na 
cidade desde 1996 e é a maior 
produtora de ácido biliar de boi 
do mundo, com mais de 80% 
do mercado global. Presente 
em 15 países, a produção de 
todos os lugares do mundo vêm 
para Jacarezinho, onde é feito o 
processo químico e exportado 
para a Europa, para produção 
de medicamentos.

Já o Grupo Maringá, que 
atua nas áreas de energia, eta-
nóis anidro e hidratado e açúca-
res VHP e Branco, assinou em 
2022 protocolo de investimento 
de R$ 140 milhões. Desde então 
já ultrapassou R$ 200 milhões 
em investimentos.

Segundo dados da prefeitu-
ra com base no Cadastro Geral 
de Empregados e Desempre-
gados (Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego, desde 
2021 os investimentos privados 
na instalação, construção ou 
ampliação de empresas gera-
ram cerca de mil empregos 
diretos na cidade, o maior 
índice da história local.

De acordo com o prefeito 
Marcelo Palhares, os investi-
mentos do Estado, aliado às po-
líticas de incentivos, têm feito a 
diferença no desenvolvimento 
de Jacarezinho. “Através de 
programas como o de incentivo 
fiscal aos investimentos, os 
empresários estão entendendo 
as vantagens de se investir no 
Paraná e na nossa cidade. Com 
isso, a população que consegue 
o emprego, agradece”, afirmou.
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Gestores da inovação reconhecem papel do
 Governo no desenvolvimento do Paraná
Impulsionar o desen-

volvimento sustentável por 
meio de investimento per-
manente na área da ciência. 
Esse foi o tema de um painel 
sobre as políticas públicas 
de ciência e tecnologia do 
Paraná na visão dos gestores 
de inovação realizado nesta 
quarta-feira (18) pelo Go-
verno do Estado, como parte 
da programação da Connect 
Week Summit 2024. Con-
siderado um dos principais 
eventos de inovação do 
Brasil, esse evento que 
acontece desde terça-feira 
(18) e segue até sexta-feira 
(21), em Curitiba.

A Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Supe-
rior (Seti) vem aumentando 
a cada ano o financiamento 
de programas e projetos 
estratégicos para o avanço 
científico do Estado. Em 
março deste ano, a pasta 
anunciou orçamento recor-
de de R$ 708,9 milhões para 
o Fundo Paraná de fomento 
científico e tecnológico em 
2024. Previsto na Lei Or-
çamentária Anual (LOA), 
o montante é 37% maior 
do que o valor de R$ 517 
milhões do ano passado.

Com mediação do se-
cretário estadual da Ciên-
cia, Tecnologia e Ensino 
Superior do Paraná, Aldo 
Nelson Bona, o painel da 
Connect Week Summit 
reuniu representantes dos 
ambientes promotores de 
conhecimento e inovação 
entre os convidados, como 
universidades e parques 
tecnológicos. Os painelistas 
destacaram o impacto posi-
tivo do Estado do Paraná, a 
partir da ampliação gradual 
de investimentos em ciência.

Entre os convidados 
estavam o reitor da Univer-
sidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), Miguel 
Sanches Neto, que preside 

nados à reciclagem, além de 
startups de jogos didáticos e 
soluções ambientais, que re-
cebem apoio das instituições 
estaduais de ensino superior 
em programas de empreen-
dedorismo e inovação, como 
as incubadoras tecnológicas.

PARANÁ MAIS CI-
ÊNCIA – Os programas 
coordenados pela Seti e 
Fundação Araucária estão 
em destaque na Arena Para-
ná, ume estande exclusivo 
do Governo do Estado para 
os participantes da Conect 
Week Summit. Denomina-
do Paraná Mais Ciência, o 
espaço da Seti reúne, por 
exemplo, projetos apoiados 
pelo Programa de Proprie-
dade Intelectual com Foco 
no Mercado (Prime), que 
tem como objetivo prospec-
tar pesquisas acadêmicas 
com potencial de mercado 
para transformar os resulta-
dos científicos em produtos, 
serviços e novos negócios.

No local, pesquisadores 
que atuam em arranjos de 
pesquisa e inovação coorde-
nados pela Fundação Arau-
cária também apresentam os 
resultados de pesquisas em 
áreas como energia limpa e 
renovável.

BOAS PRÁTICAS – 
O Sistema Estadual de 
Ambientes Promotores de 
Inovação (Separtec) se-
lecionou 50 boas práticas 
de pesquisadores e empre-
endedores vinculados aos 
ecossistemas de inovação 
do Paraná. Com foco em 
tecnologias emergentes e 
transformação do empre-
endedorismo, os casos es-
tão sendo apresentados na 
Connect Week Summit em 
quatro trilhas estratégicas: 
mudanças tecnológicas; 
sustentabilidade; socieda-
de; e diversidade e inclusão.

a Associação Paranaense 
das Instituições de Ensino 
Superior Público (Apiesp); 
o engenheiro Paulo Alvim, 
presidente do Cilla Tech 
Park, em Guarapuava, na 
região Centro-Sul do Para-
ná; e o administrador Paulo 
Roberto Cordeiro Rocha, 
vice-presidente do Biopark 
Educação, uma instituição 
que faz parte do ecossiste-
ma do Parque Científico e 
Tecnológico de Biociências 
(Biopark), em Toledo, no 
Oeste do Estado.

Para Aldo Bona otimizar 
a aplicação dos recursos é 
essencial para promover o 
desenvolvimento contínuo 
e sustentável no Paraná. 
“Esse debate é para abordar 
como podemos otimizar 
ainda mais a aplicação 
dos recursos públicos para 
manter um ambiente favo-
rável ao desenvolvimento 
permanente e sustentável do 
Paraná, a partir da ciência e 
tecnologia”, afirmou.

Os convidados aborda-
ram temas como a atração 

de empresas de tecnologia; 
o incentivo para tecnologias 
avançadas para aumentar a 
produtividade empresarial 
em nível regional, nacional 
e internacional; o desen-
volvimento de produtos, 
serviços e processos mais 
eficientes e sustentáveis; as 
oportunidades de pesquisa e 
formação de jovens em car-
reiras emergentes ligadas à 
tecnologia; e a cooperação 
entre universidades, gover-
no e iniciativa privada para 
facilitar a transferência de 
conhecimento e tecnologia 
e promover inovações que 
atendam as demandas do 
mercado.

O presidente do Cilla 
Tech Park, Paulo Alvim, 
reforçou a importância do 
fomento para fortalecer 
espaços propícios para a 
criatividade e o avanço 
tecnológico. “O fomento 
fortalece os ambientes de 
inovação e assegura uma 
curva de ganho e aprendi-
zado significativa, fazendo 
com que essa estratégia de 

ampliação de investimentos 
de forma continuada e cres-
cente seja um diferencial do 
Paraná”, salientou.

Segundo o presidente do 
Biopark Educação, Paulo 
Rocha, o Paraná vem con-
solidando um modelo de 
eficiência e colaboração. 
“A presença do Estado é 
fundamental, pois o gover-
no conta com ativos únicos 
para a resolução de desafios 
de alta complexidade e esse 
engajamento coordenado 
fortalece a capacidade de 
resposta a variadas deman-
das e potencializa a inova-
ção em múltiplos setores”, 
frisou o gestor.

O reitor da UEPG, Mi-
guel Sanches Neto, reforça a 
importância do investimen-
to estratégico em ciência, 
tecnologia e inovação para 
posicionar o Paraná como 
um centro de excelência. “O 
investimento estimula uma 
formação focada na inova-
ção, no desenvolvimento 
de novas tecnologias e no 
reconhecimento das profis-

sões do futuro e contribui 
para que o estado tenha uma 
homogeneidade na área de 
ciência, tecnologia e inova-
ção”, pontuou.

PROJETOS ACADÊ-
MICOS – As sete universi-
dades estaduais do Paraná 
estão com estandes na 
Conect Week Summit 2024, 
com 33 projetos e protóti-
pos de diferentes áreas do 
conhecimento. São tecno-
logias inovadoras, inclusive 
com o uso de inteligência 
artificial para automação de 
processos na área da saú-
de, segurança e educação. 
Também há impressoras 
tridimensionais e projetos 
que usam algoritmos faci-
litadores de processos de 
coleta, tratamento e inter-
pretação de dados.

Outros destaques são 
projetos de criação de subs-
tâncias biofúngicas para 
controles de pragas no cam-
po, uma alternativa eficaz 
como defensivo agrícola. 
Também há projetos relacio-

Painel na Connect Week 2024 debateu como o Estado vem impulsionando 
o desenvolvimento sustentável por meio do investimento permanente em ciência.

Segue durante todo o mês 
de junho, a campanha “Paraná, 
terra de sangue bom”, que 
tem por objetivo, aumentar o 
número de doações no Estado. 
A ação é do Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde.

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde, neste  mês, 
as 23 unidades do Centro de 
Hematologia e Hemoterapia 
do Paraná (Hemepar) reforçam 
a necessidade de mais doado-
res para manter os estoques de 
sangue que salvam centenas de 
vidas todos os dias.

Somente neste ano, o Pa-
raná registrou 83 mil doações 
de sangue. Durante todo o ano 
passado, foram mais de 187 
mil. Cada bolsa de sangue 
de 450 ml produz até quatro 
hemocomponentes que são 
separados em hemácias, pla-
quetas, plasma e crioprecipita-
do (plasma fresco congelado) 
e podem ajudar a salvar até 
quatro vidas.

Desde 2019, o Governo do 
Estado já investiu cerca de R$ 
186 milhões em equipamentos 

Junho vermelho: segue campanha que 
incentiva doação de sangue no Paraná

e insumos com tecnologia 
avançada voltada para área do 
ciclo do sangue (hemoterapia), 
tornando a hemorrede estadual 
paranaense uma das unidades 
mais modernas, referência 
para os demais hemocentros 
da rede nacional.

No mês passado, o He-
mepar enviou 300 bolsas de 
sangue para ajudar o sistema 
de saúde do Rio Grande do Sul 

devido à calamidade pública 
por causa das enchentes.

QUEM PODE DOAR: - É 
necessário ter entre 16 e 69 
anos completos. Menores de 
idade necessitam de autoriza-
ção e presença do responsável 
legal. Os homens podem doar a 
cada dois meses, quatro vezes 
ao ano. As mulheres, a cada 
três meses, num total de três 
doações ao ano.

O doador deve pesar no 
mínimo 51 quilos, estar des-
cansado, alimentado e hi-
dratado (evitar alimentação 
gordurosa nas quatro horas 
que antecedem a doação) e 
apresentar documento oficial 
com foto (carteira de identida-
de, carteira do conselho pro-
fissional, carteira de trabalho, 
passaporte ou carteira nacional 
de habilitação).

O mês de junho é dedicado a aumentar as doações em todo o estado do Paraná

Rede estadual do Paraná arrecada 
material escolar para o Rio Grande do Sul

A Secretaria da Educação 
do Paraná (Seed-PR), em 
parceria com o Conselho 
Nacional de Secretários da 
Educação (Consed), está 
arrecadando material esco-
lar para estudantes da rede 
pública de ensino do Rio 
Grande do Sul. A campanha 
‘Educação pelo RS’, lan-
çada pelo Consed, convoca 
todos os estados a apoiarem 
crianças e jovens gaúchos 
que tiveram suas rotinas es-
colares interrompidas pelas 
fortes chuvas que assolaram 
o estado entre abril e maio. 
O prazo para entrega vai até 
1º de julho.

Foram danificadas 1.086 
das 2.338 escolas públicas 
estaduais de 255 municípios. 
As doações podem ser feitas 
por alunos, professores, fun-
cionários, pais e também pela 
comunidade. Entre os itens 
sugeridos estão mochilas, 
cadernos, lápis de cor, canetas 
hidrocor, apontadores, giz de 
cera, canetas, estojos, lápis, 
lapiseiras, caixas de grafite, 
borrachas, calculadoras, 
réguas e squeezes (garrafas 
para líquidos).

Os materiais arrecadados 
serão enviados ao Rio Grande 

do Sul pela Seed-PR no dia 
10 de julho. “A campanha 
reforça a importância da 
educação enquanto direito 
fundamental dos estudantes. 
É tempo de priorizarmos a 
recuperação pós-desastre 
e, por isso, a união e o en-
gajamento coletivo podem 
fazer a diferença na vida de 
milhares de crianças e jovens, 
cuja a aprendizagem foi 
interrompida pela tragédia”, 
afirma o secretário estadual 
da Educação, Roni Miranda.

As doações podem ser en-
tregues nas próprias escolas 
da rede estadual de ensino 
do Paraná. Por questão de 
segurança, a entrega deve 
ser feita diretamente aos 
alunos ou professores, que 
se encarregarão de levar os 
materiais para os pontos de 
coleta, dentro das escolas. 
A medida visa garantir a 
segurança e organização do 
processo, evitando a entrada 
de pessoas alheias à comu-
nidade escolar nas unidades 
de ensino.

As doações também po-
dem ser entregues na sede da 
Secretaria de Estado da Edu-
cação, na Avenida Presidente 
Kennedy, 2511, em Curitiba.
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Fábricas viabilizadas pelo Paraná Competitivo 
em 2023 adicionam R$ 1,5 bilhão ao PIB

Investimentos em novas fá-
bricas que foram viabilizados 
pelo Programa Paraná Compe-
titivo em 2023 têm o potencial 
de adicionar R$ 1,56 bilhão ao 
Produto Interno Bruto (PIB) 
anual do Estado. O dado foi 
revelado por um estudo do 
Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes), que analisou 
os impactos socioeconômicos 
gerados a partir das 31 empre-
sas que aderiram ao programa 
com projetos industriais no 
ano passado.

O levantamento destaca 
que o Paraná Competitivo, 
coordenado pela Invest Paraná 
em parceria com a Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefa), 
tem se consolidado como uma 
ferramenta eficaz na atração 
de investimentos no Estado. 
De acordo com a análise do 
Ipardes, os incentivos fiscais 
oferecidos têm obtido bons 
resultados ao angariar e manter 
empresas no Paraná, além de 
promover crescimento econô-
mico e gerar empregos.

Eduardo Bekin, diretor
-presidente da Invest Paraná, 
ressaltou a importância do 
estudo, destacando que os ga-
nhos econômicos resultantes 
podem transformar realidades 
regionais. “Este governo tem 
priorizado investimentos, 
especialmente no Interior do 
Estado. A análise mostra que 
estamos impactando positi-
vamente os municípios, com 
empregabilidade e elevação 
da renda média”, diz.

O impacto no mercado de 
trabalho paranaense, gerado a 
partir destes investimentos em 
unidades fabris, é significati-
vo, com a criação de 16.433 
novas ocupações formais e in-
formais. A remuneração média 
nos novos postos de trabalho 
é de R$ 4.384 mensais, cifra 
que supera a média salarial do 
Estado, de R$ 3.246 por mês.

O maior número de empre-
gos tem outra consequência 
favorável: um crescimento de 
R$ 864,5 milhões na massa 
anual de salários. Segundo 
Jorge Callado, diretor-pre-
sidente do Ipardes, o estudo 
demonstra que os retornos 

socioeconômicos, traduzidos 
em ganhos de bem-estar para 
a população paranaense, não 
são produzidos apenas pelas 
empresas que receberam os 
benefícios, mas estendem-se 
inclusive a outras empresas 
que integram a cadeia.

“O estudo apresenta tanto 
os impactos diretos quanto os 
indiretos, exibindo os desdo-
bramentos socioeconômicos 
de maneira ampla”, afirma o 
diretor-presidente do Ipardes.

Em termos de arrecadação, 
o estudo prevê um incremento 
de R$ 864,64 milhões anuais 
no Imposto sobre a Circulação 
de Mercadorias e Serviços 

(ICMS) do Paraná. Os setores 
de Bebidas, Fumo, Produtos 
de Limpeza, Perfumaria, Far-
moquímicos e Farmacêuticos 
são os principais contribuintes 
para esse aumento.

O secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara, diz que a 
análise demonstra a eficácia 
dos incentivos em fortalecer 
a base econômica do Estado. 
“Os resultados do estudo do 
Ipardes demonstram o impacto 
significativo e abrangente do 
Programa Paraná Competiti-
vo na economia do Estado. 
Ele evidencia o sucesso de 
políticas voltadas à atração e 
manutenção de investimentos 

e à geração de emprego e renda 
para a população paranaense”, 
frisa.

NOVA CATEGORIA – O 
Programa Paraná Competitivo 
foi ampliado recentemente 
para incluir uma nova cate-
goria de incentivos destinada 
à industrialização de produtos 
eletroeletrônicos, de teleco-
municações e de informática.

Através de uma parceria 
entre a Invest Paraná e as secre-
tarias estaduais da Inovação, 
Modernização e Transforma-
ção Digital e da Fazenda, são 
oferecidas vantagens como 
o diferimento do ICMS nas 

importações de componentes, 
crédito presumido de 80% do 
valor do ICMS na venda dos 
produtos industrializados e 
a possibilidade de reverter 
100% do valor investido na 
instalação ou expansão da 
planta fabril em crédito para 
pagamento de ICMS.

Para participar, as empre-
sas devem incorporar softwa-
res desenvolvidos no Brasil, 
preferencialmente no Paraná, 
e expandir ou instalar unidades 
fabris em um dos 49 municí-
pios que possuam institutos 
ou universidades estaduais ou 
federais. Detalhes completos 
sobre a nova categoria estão 
disponíveis na cartilha do 
Paraná Competitivo, a partir 
da página 21.

Gustavo Cejas, diretor de 
Mercado e Novos Negócios 
da Invest Paraná, diz que o 
programa Paraná Competitivo 
não apenas atrai novos investi-
mentos, mas também incentiva 
a expansão e diversificação 
das indústrias já estabelecidas 
no Estado. Ele explica que a 
ferramenta é usada para enco-
rajar os empresários a investir 
de formas diferentes, além de 
seu negócio principal.

“O Paraná Competitivo 
oferece modalidades que in-
cluem implantação, diversifi-
cação e ampliação de unidades 
fabris. Este apoio próximo ao 
setor produtivo, por meio de 
benefícios fiscais e relaciona-
mento contínuo, encoraja os 
empresários a ampliar suas 
operações”, explica.

Dados revelados por estudo do Ipardes, que analisou os impactos socioeconômicos gerados a partir das 31 
empresas que aderiram ao programa de incentivos ano passado, também confirmam geração de 16 mil

 empregos pelo programa coordenado pela Invest Paraná em parceria com a Secretaria da Fazenda
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